AFIRMÓ RELATORA DE ONU Y DIJO QUE SIGUEN AMENAZAS

'Inteligencia no debe usarse contra defensores de DD.HH.'

Un llamado al Gobierno para que garantice el trabajo de los defensores de derechos humanos realizó la relatora de la ONU para ese campo, Margaret Sekaggya, quien durante 15 días estuvo en el país. Sekaggya concluyó que siguen existiendo hostigamiento y persecución contra ellos, y que estas amenazas les generan un clima de miedo. EL TIEMPO habló con ella.

¿Cómo ve la situación de los defensores de DD.HH.?

Cuando llegué descubrí que la situación estaba muy polarizada, había desconfianza entre el Gobierno y la sociedad civil, el entorno no era muy propicio y los defensores de derechos humanos eran víctimas de violaciones de DD.HH. bastante graves.

¿Cómo afectan los seguimientos ilegales a los defensores de DD.HH.?

He dicho que las operaciones de inteligencia no deberían ser utilizadas contra los defensores de DD.HH. o que afecten el desarrollo de su trabajo. Tiene que haber principios sobre cómo se obtiene la información de inteligencia.

Algunos defensores le denunciaron que los grupos paramilitares no se han desmovilizado. ¿En qué basaron esas afirmaciones?

En las amenazas que ellos reciben. Algunos recibieron amenazas por correos electrónicos, mensajes de texto en sus celulares y la mayoría sospechaba que esto provenía de los paramilitares. En Medellín, Barranquilla y Arauca, incluso en Bogotá, los defensores dijeron que sufrían estas amenazas.

¿De qué habló con el presidente Álvaro Uribe?

Lo más importante de mi reunión con el Presidente fue que él se comprometiera y reconociera la función de los defensores de DD.HH. y emitiera una declaración.



Margaret Sekaggya, relatora de la ONU para los derechos humanos visitó varias regiones y luego se reunió con el presidente Uribe.